

BORRASCA "LOLA" (1) ABRIL-2021

Ya comentamos que en un principio los fenómenos de la naturaleza (borrascas, terremotos, inundaciones...) en un principio llevaban el nombre del santo del día.

Ahora ya, más modernos, para las borrascas, han elegido nombres propios de hombre y mujer (intercalados) siguiendo el abecedario y con matices de español, portugués, francés o belga según por donde entre cada borrasca.

Como previsión, ya desde primeros de año tienen asignados los nombres . Así arrancaron Alex, Ana, Bruno, Bárbara, Clement, Carmen, Dora, Ernest, Filomena, Gaetán, Hortensia, Ignacio, Justine, y últimamente Karim que no hemos comentado por cuanto aún no hay nombre alguno en el pueblo.

Karim como hombre procede del árabe y significa " generoso, bondadoso, honrado, amistoso..."

Y no quita que algún día el nombre de Karim (Benzemá) prospere en "madridistas" como prospera " Leo " (Messi) en " barcelonistas".

No es de extrañar porque hay y ha habido padres que se dejan llevar por sus " ídolos" para asignar nombres a los hijos. Me he encontrado en la vida con uno que se llamaba Luis Miguel y todo porque su padre, muy aficionado a los toros, desde siempre tuvo por " ídolo" a Luis Miguel Dominguín.

Desde luego, mal que las borrascas se hagan muy famosas por ellas como Filomena y Hortensia : señal de que fueron devastadoras.

Y, por no dejar nada en el tintero, seguimos con nombres de borrascas que siguen a Karim:

En abril , Lola ; en mayo, Mathieu y Nadia ; en junio, Octave y Nadia ; en julio, Rodrigo y Sofia ; en agosto Tristán y Viviane ; en septiembre, Walter y de octubre hasta fin de diciembre quedan las letras X, Y y Z y que son menos usuales.

Valga esto como introducción a la borrasca Lola de la que escribo antes de que se produzca y que tiene mucho que decir. Veamos :

FALLECIDOS DEL 1-1-21 AL 31-5-21

LUCIANO- ROSALÍA- BENE y EVANGELISTA

FALLECIDOS FUERA DEL PUEBLO :

"FOYANA" (Centenaria)-

JOSÉ (hijo de Peto-Ángela)

SEBASTIÁN (hijo de Miguel-Queta)

FAMILIARES :

Mateo (sac. Cipérez, cuñado Petra)

Manolo (esposo Teodomira)

Dolores (madre Belén- Diaman)

Luzdivino (esposo Lucía)

Andrés (esposo viúdo de Feliciano)

PASÓ "LOLA" (BORRASCA) A FINALES DE ABRIL DE 2.021 Y AQUÍ NO NOS DEJÓ MÁS QUE 14 LITROS DE AGUA...CON LA FALTA QUE NOS HACÍA. PERO EN ALGUNOS SITIOS LEJANOS NUESTROS DEJARON INUNDACIONES Y PEDRISCO Y HASTA 2.600 RAYOS EN GALICIA. Y...EL TREN DE BORRASCAS DESAPARECIÓ Y ESPARAMOS LA PRÓXIMA.

VACUNAS CONTRA EL COVID-19.

Nos las pusieron a finales de abril-21 por lo que más de la mitad de habitantes de El Cubo ya estamos vacunados a estas alturas y fue en el "vacunódromo" de La Fuente de San Esteban. Y, en la misma fecha cada día se contabilizan más de 3.000 muertos en La India y sin vacunas ni oxígeno para los enfermos y moribundos : es un desastre mundial.

Y el día 22/4 es el día de la tierra, siendo los más importantes de ella sus moradores, sean de donde sean.

2.021 : AÑO DE SAN JOSÉ (I)

Por primera vez en la historia de la Iglesia y de la humanidad se ha dedicado todo un año a la figura de S. José.

Muchos se han dedicado a Dios, a Cristo, a María, a algunos santos y virtudes pero nunca a S. José : es una novedad.

Y...¿ porqué ahora y a San José.?

Hace 150 años el papa Pio IX lo proclamó patrono de la Iglesia Universal y sus motivos había : cuidador de Jesús y María (la primera "Iglesia") responsable de su trabajo, puesto al servicio de Dios aunque no lo entendiera mucho, callado y humilde, obediente sin decir palabra...y un sinfín de cualidades que le adornan como veremos más adelante...

De verdad que la Iglesia ha puesto a S. José en primera fila: patrono de la iglesia universal, de sus seminarios, incluyéndolo en el canon de la misa, declarando día de precepto su día (19 de marzo)...

Y la devoción popular ha tenido siempre su espacio para S. José como patrono y protector de lo más humilde y necesario : el trabajo, la salud, el sustento, la enfermedad y hasta la muerte considerando que él lo vivió todo junto a María y Jesús...

BORRASCA "LOLA" (2)

De entrada "Lola" puede ser hasta nombre propio en sí, por cuanto así es considerado en el Reino Unido y en Italia si bien en España es diminutivo, abreviado e infantil de "MARÍA DOLORES" siendo "Lola" más cariñoso y familiar. " No me llames Dolores, llámame Lola", dice el cantar.

De las dos formas ha habido famosas que lo han divulgado: María Dolores Pradera, Dolores Vargas,

Lola Flores y hasta Lola Campos, una bailaora y cantaora jerezana (como la Flores) que actuando en la plaza de toros de Jerez en un espectáculo de verano tras una enfermedad pasajera, en un intermedio de la actuación, otra gitana que estaba presenciando la actuación le gritó : ¡¡ " Lola, hija, que te cuides, que te cuides..." ¡!!(quería decir " que te cuides") se le entendió perfectamente y el público se unió a tal deseo con un aplauso (fui testigo de ello allá por el verano del 60 y no se me ha olvidado y como anécdota lo cuento).

Y decir Dolores y Lola es decir Loles, Lolita, Loli y hasta el original Mado que camuflado es Ma (por María) y " do" (por Dolores) y que ya es mucha fantasía, pero que la hay.

Todo viene en español de la advocación de María, Ntra. Sra de los siete dolores, a saber :

- 1.- la profecía de Simeón.
- 2.- la huida a Egipto.
- 3.- la desaparición de Jesús tres días y luego hallado en el templo.
- 4.- el camino de Jesús hacia el Calvario.
- 5.- la crucifixión y las palabras de Jesús a su madre desde la cruz.
- 6.- el descendimiento de la cruz. Y
- 7.- el entierro de Jesús.

EN NÚMEROS REDONDOS...

30 peros hay o deambulan libremente por el pueblo y otros 30 se añadirán de los que traigan como mascotas los " veraneantes..."

100 gatos vagabundean por nuestras calles...(y nos libran de ratones..)

30 piscinas portátiles hay en el pueblo que se usarán si no se abre la municipal a causa de la pandemia...

30 bicicletas de los nativos y otras tantas de los " veraneantes" son 60 bicicletas y es que " las bicicletas son para el verano".

40 " hortelanos" cultivan huertos familiares o los de " el Tejero"

30 son las partes arrendadas de " Los Tres Cuartos".

10 son los niños de catequesis de los que 4 tomarán su Primera Comuni3n el año que viene.

5 niños/as preciosos/as ocupan la guardería y que es una gozada al verlos cuando salen al recreo...

SI LA DURACIÓN MEDIA DE UNA EMOCIÓN SON 90 SEGUNDOS...

¿ POR QUÉ ME PUEDO PASAR VARIAS HORAS ENFADADO POR UNA SITUACION ¿

JAPÓN TIENE MÁS DE 71.000 PERSONAS CENTENARIAS.

HAY JAPONESES QUE HAN LLEGADO A 113 Y 116 AÑOS.

Y DE LOS MÁS LONGEVOS, EL 88% SON MUJERES. Y SON 127 MILLONES DE HABITANTES.

EN MENOR ESCALA ESTAMOS LOS DE EL CUBO QUE TAMBIÉN ESTAMOS ORGULLOSOS DE NUESTROS CENTENARIOS/AS

2021 : AÑO DE SAN JOSÉ (2)

Y... ¿ porqué precisamente este año es el dedicado a S. José .? Hemos dicho que hace 150 años el papa Pío IX lo proclamó patrono de la Iglesia universal y de ahí viene todo siendo que al papa de entonces le motivó una serie de factores que son muy similares a los del mundo de hoy : " además de otras enfermedades arraigadas en aquellos tiempos, varias oleadas de cólera mataron a millones de personas sin que la medicina lograra contenerla y suscitaron un pánico generalizado en la población ". Fíjate en el término " CÓLERA" del párrafo anterior y cámbialo por "COVID-19 " aplicándolo al momento de nuestro vivir de hoy. A más : " el mundo obrero iniciaba una revolución tecnológica que supondría cambios a gran escala...se incrementaban las desigualdades sociales... surgían violentos movimientos en las calles...se cuestionaban los valores tradicionales

de la sociedad y de la iglesia...había tensión política con bloques cada vez más extremistas y radicales...desviaciones de normas y formas de vida que adulteraban la fe tratando de ajustarlas a modas vanguardistas del momento... peligro de romper la unidad en la sociedad y en la Iglesia...cambios turbulentos , radicales y extremistas a más de violentos..." todo ello, y más, hizo que fieles y obispos pidieran al papa de entonces que pusiera la figura de S. José como referente al mundo cristiano.

Y...¿ qué diferencia hay de aquellos tiempos a estos tiempos nuestros .? Como que ni calcado.